

L'abbé Louis-Jacques Casault

Le 21 septembre 1854, avait lieu à Québec une manifestation dont la solennité et la splendeur n'étaient égalées que par la grandeur de l'objet qui en était la cause.

Ce jour là, en effet, on célébrait en présence de Lord Elgin, gouverneur du Canada, des ministres, des évêques, des députés et d'un grand nombre de prêtres et de citoyens la fondation de la première université française et catholique du Canada, de l'Université Laval qui fait la gloire de notre nationalité et des prêtres du séminaire de Québec qui l'ont fondée.

“ Depuis longtemps, nous dit Turcotte, les hommes
“ éminents du pays éprouvaient le besoin d'une
“ université catholique et française. Ils voyaient
“ avec regret la jeunesse canadienne forcée d'aller
“ étudier les hautes sciences dans les universités
“ étrangères et leur demander des diplômes de
“ capacité. Ils sentaient également le besoin d'élever
“ le niveau des études collégiales. C'est encore le
“ clergé canadien qui se chargea de combler cette
“ regrettable lacune. Déjà Mgr. Hubert, évêque
“ de Québec, avait formé le projet de donner aux
“ études plus d'extension, par l'établissement d'une
“ université catholique, mais les nombreuses diffi-
“ cultés qu'il rencontra le forcèrent à abandonner
“ ces nobles aspirations. Le même projet fut agité
“ plus tard. Mgr. Bourget, évêque de Montréal,